## Mise en garde contre la vulnérabilité des pays lourdement endettés



Washington, 2 avril (RHC) Le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) a appelé à des mesures d'allégement pour 72 des 120 économies à faible revenu et à revenu intermédiaire vulnérables par les dettes qu'elles cumulent.

Cette situation a amené le PNUD à réclamer un allégement de la dette souveraine de ces pays, qui sont majoritaires en Amérique latine, afin d'éviter que ces charges ne pèsent sur la riposte à la pandémie de Covid-19 et la reprise économique.

Selon un rapport présenté par cet organisme des Nations Unies, ce niveau d'endettement implique environ 598 milliards de dollars de paiements entre cette année et 2025, dont 87 milliards de dollars courants.

Cette année, près de 1,1 billion (millions) de dollars sont dus au titre du service de la dette. Seulement 2,5% de cette somme suffirait à vacciner deux milliards de personnes dans le cadre de l'initiative Covax', a assuré l'administrateur du PNUD, Achim Steiner.

La liste des pays vulnérables à cause de leur dette comprend plusieurs pays d'Amérique latine dont la Bolivie, le Salvador, le Honduras, le Costa Rica et le Nicaragua, bien que l'on puisse affirmer qu'il n'y a pas de risques imminents de cessation de paiement au-delà des trois pays qui en ont déjà souffert récemment : l'Argentine, l'Équateur et Belize.

Le PNUD a également lancé un appel en faveur d'un mécanisme qui permettrait aux pays les plus développés de partager une partie d'une expansion potentielle de 650 milliards de dollars des réserves d'urgence du Fonds monétaire international avec les réserves à revenu intermédiaire.

Sans mesures d'allégement supplémentaires, la vulnérabilité de ces pays persistera pendant des années et pourrait conduire à une crise de la dette dans le monde entier, selon l'économiste en chef du PNUD, George Gray Molina.

Jusqu'à présent, les états les plus pauvres du monde ont bénéficié d'un moratoire convenu au milieu de la pandémie par les puissances du G20, qui n'implique pas un grand nombre de pays ayant des problèmes d'endettement, tant à revenu faible que moyen, une catégorie dans laquelle figure la majeure partie de l'Amérique latine.

Le PNUD estime que cette initiative est insuffisante et demande son élargissement, ainsi que d'autres mesures visant à faciliter la restructuration de la dette et l'appui en termes de liquidités pour ceux qui en ont besoin.

Source Prensa Latina

https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/252745-mise-en-garde-contre-la-vulnerabilite-des-pays-lourdement-endettes



Radio Habana Cuba